
Protokoll der Jahreshauptversammlung  
des Aikidosportvereins Flughafen Frankfurt, 15.6.2020 
 
 
 
Zur Jahreshauptversammlung am 15.6.2020 um 18:30h per Videokonferenz wurden 
alle Mitglieder fristgerecht schriftlich mit Agenda am 1.6.2020 eingeladen. 
Die technischen Voraussetzung an der Versammlung teilzunehmen waren für alle 
Mitglieder gegeben. 
 
 
Feststellung  der beschlussfähigen Teilnehmer am 15.6.2020: 
 
Jonas Lammert 
Frank Schümann 
Dirk Breuer 
Nina Grannemann 
Udo Dittrich 
Bettina Reichart 
Andreas Laue 
Carola Möhring 
 

8 Teilnehmer 
 
Eine beschlussfähige Mehrheit war damit gegeben und die Versammlung konnte 
durchgeführt werden. 
 
 

1.) Start der Veranstaltung um 18:35h mit Begrüßung der anwesenden 
Teilnehmer durch den 1. Vorsitzenden 

 
2.) Bericht des 1. Vorsitzenden Udo Dittrich zum Jahr 2019 (s. Anhang1) 

 
Udo Dittrich verlas seinen Bericht und hob besondere Punkte des vergangene  
Jahres bevor: 

  
    - Highlights :  

Durchführung des BLG mit Martin Glutsch 7.Dan 
Start eines Anfängerkurses 

    Vorbereitung auf 1.Dan von Maria Koch durch Dirk Breuer und 
Ines Nikolaczek 

    Durchführung der ZTs 1.Hlbj.2019 
    Prüfung 1.Kyu Andree; 2.Kyu Patrick; 5.Kyu Jonas 

 
    Japanbesuche: Udo Dittrich, Dirk Breuer und Nina Grannemann haben  
    das Vereinsmitglied Gudrun Moede 2019 in Japan besucht und dort auch 
    am Aikido-Training des dortigen Aikidomeisters von Gudrun Moede  
    teilgenommen 

      Weihnachtsfeier zum Jahresabschluss 
 

 



Allerdings wurde auch die Trainingsbeteiligung im letzten Jahr als sehr  
mäßig festgestellt und die sinkende Mitgliederzahl gibt ebenfalls Anlass  
zur Sorge. 
Zum Jahresbeginn 2020 : erste Corona-Fälle und die Flughafensporthalle  
wurde als Erstaufnahme für Verdachtsfälle genutzt und für Sport  
geschlossen. 
Trainingsausweichstelle durch Udo Dittrich in den Räumen des  
Landessportbundes Hessen organisiert und 2x genutzt, bevor  
Kontaktsperre begann. 

 
    - Weiterer Ausblick 2020 

Training ab 17.8. nach den Schulferien am Flughafen geplant 
Mitglieder werben  
45 Jahre Aikido am Flughafen - Vereinslehrgang für eventuell  Nov.‘20 
geplant. 

     
 
 

3.) Bericht des 2. Vorsitzenden und Sportwarts Dirk Breuer (s.Anhang 2) 
 

- Zusammenfassung der Prüfungen im eigenen Verein 
- Bundeslehrgang am Flughafen mit Martin Glutsch zu Jahresbeginn 2019 
- Besuch in Japan von Dirk B. und Nina G. bei Gudrun Moede. 
- Anfängerlehrgang am Anfang 2019 - 2 Teilnehmer angemeldet, aber 
  leider wieder während des Kurses abgesprungen 
- Statistik zur Trainingsbeteiligung 
- Ausblick : neuer Anfängerkurs, neue Flyer zwecks Werbung neuer 
  Mitglieder 
 
 

4.) Bericht des Kassenwarts Frank Schümann (s. Anhang3) 
 

- Gemeinnützigkeit des Vereins wurde 2016-2018 wieder erreicht 
- Besondere Ausgaben im Etat für Werbung Anfängerkurs und  
  Gastgeschenke im Rahmen von Lehrgängen und Ehrungen 

                 Essen d. Jahreshauptversammlung, Weihnachtsfeier 
                 Einnahmen  durch den BLG  150.-€  

Insgesamt wurde im Jahr 2019 unter anderem durch Werbeausgaben für 
neue Mitglieder durch Schaltung von Werbeanzeigen in umliegenden 
Zeitungen ein Minus erwirtschaftet, das aber durch bestehende, gute 
Kassenlage aufgefangen werden konnte. 

 
 

5.) Bericht des Kassenprüfers Andreas Laue 
 

- Belege wurde dem Kassenprüfer zugesandt und mit den Kontoauszügen  
  Verglichen 
- Auf Nachfragen konnten unklare Buchungen von Sammelbelegen mit 
  den Einzelsummen abgeglichen und erklärt werden.  

             Kassenführung ist plausibel, nachvollziehbar und korrekt. 
  Die Entlastung des Kassenwarts wurde vom Kassenprüfer Andreas Laue 



beantragt und wurde einstimmig angenommen. 
Die Entlastung des Vorstandes wurde von Andreas Laue und Carola 
Möhring beantragt. 
Die Entlastung wurde einstimmig angenommen. 

 
6.) Vorstandswahlen 

Die Wahl des Vorstandes wurde in offener Wahl per Handzeichen  
durchgeführt. 
Wahlleitung Bettina Reichardt 
1. Vorsitzende(r): Udo Dittrich vorgeschlagen, einstimmig gewählt und 
 Wahl angenommen 

 
2. Vorsitzende(r)/ Sportwart: Dirk Breuer vorgeschlagen, einstimmig 
 gewählt und Wahl angenommen 

 
Kassenwart(in): Frank Schümann vorgeschlagen, einstimmig gewählt und  
Wahl angenommen 

 
1.Schriftführer/in: Carola Möhring vorgeschlagen und einstimmig gewählt 
und Wahl angenommen 
 
Kassenprüfer(in) 1: Jonas Lammert vorgeschlagen, einstimmig gewählt  
und Wahl angenommen 

 
Kassenprüfer(in) 2: Bettina Reichart vorgeschlagen, gewählt mit einer 
Enthaltung und Wahl angenommen 

 
Der neugewählte Vorstand nahm sofort seine Arbeit auf. 
 

7.) Sonstiges 
 

Udo Dittrich: Erstellung von Einfahrts- und Parkregeln für Aikido-Gäste am  
Flughafen, Lehrgangsbesucher und Besucher des Zentraltrainings. 
Udo Dittrich: Flyer und Plakate in Auftrag geben nach Flughafen- 
Betriebssportrichtlinien; Trainingsshirt der Betriebssportgruppe für Aikido 
bestellen. 
Hygienekonzept zum Trainingsbeginn im August 
Trainingsausweichmöglichkeit auf andere Vereine falls  
Umbaumassnahmen in der Halle noch nicht abgeschlossen sind 
 
 

 
 

1.Vorsitzender Udo Dittrich                                                                          
 

 
 

Protokollführerin Dr. Carola Möhring     
 

Protokoll erstellt am 23.06.2020 


